
Консультация для родителей 

 

Дети по своей природе честны и открыты. Когда они видят какую- то 

ситуацию, которая, по их мнению, развивается не правильно, спешат 

рассказать о ней взрослым, с целью, чтобы была восстановлена 

справедливость. Они 

считают своим долгом донести до сведения взрослых о нарушении 

правил кем- то из окружающих людей, и пусть они сами решают,как 

правильно поступить: наказать виновных, разрешить конфликт или 

оставить ситуацию без внимания. 

Часто родители в таких ситуациях говорят своему 

ребёнку: «Не надо ябедничать!» 

Прежде всего, надо обратить внимание на поведение ребёнка: насколько 
часто он жалуется. Если это происходит часто, не стоит вешать ярлык 

«ябеда», а провести беседу и объяснить, что такое поведение считается 

не красивым, попытаться разобраться, почему это происходит. 

В ситуации, когда у ребёнка во время игры в песочнице один из 

детей забрал совок или ведёрко, и малыш не знает, как себя повести в 

этой ситуации, 

кроме как пойти к родителям и сообщить об этом,его слова: 

«Мама, у меня мальчик забрал игрушки» не должны расцениваться, 

как будто 

он ябедничает. Ребёнок просто обращает внимание мамы на то, 

что у него появилась проблема. В силу непонимания, как вести 

себя в данной 

ситуации, ребёнок ждёт поддержки взрослого. И от того, какая реакция 

будет у мамы:поможет она вернуть игрушки или пожурит: «Мальчик 

поиграет и 

отдаст. Не надо жаловаться» будет зависеть умение ребёнка в 

дальнейшем находить выход из подобной ситуации или он предпочтёт 

остаться без игрушки и стоять с пустыми руками, наблюдая за играми 

других детей и того ребёнка, 

который отобрал игрушки, стесняясь обратиться к взрослым за помощью. 
Иногда ребёнок ябедничает из-за стремления привлечь к себе внимание. 

Если вы заметили, что ребёнок жалуется на тех, из-за кого 



обделён вашим вниманием, например, на младших брата и сестру, 

постарайтесь изменить 

ситуацию и распределить своё внимание таким образом, чтобы 

каждому из детей достались ласка и внимание. 

Ребёнок может ябедничать из-за обострённого чувства справедливости. 
Ребёнок строго выполняет правила, понимает, что такое «хорошо» 

и что такое «плохо», и ему не понятно, почему некоторые дети и 

взрослые нарушают их. В этом случае ребёнок думает, что сообщая 

взрослому о непорядках, он заслужит одобрение и похвалу. 

Самое главное, чтобы это не вышло за рамки нормы. Не допускайте 
ситуации, когда ребёнок начинает ябедничать из-за того, что хочет 

кому-то насолить или отомстить и получает удовлетворение, когда 

его обидчика 

наказывают или ругают. Если же поддерживать ребёнка в этом, то 

желание на кого-то донести, закрепится в его сознании, и он будет 

ждать 

момента, когда кто-то из сверстников сделает что-то не так, чтобы 

об этом оповестить взрослого. 

Желаем вам успехов в воспитании вашего ребёнка! 
 


